

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan di Nagari Jambak, dapat disimpulkan bahwa :

1. Pengelolaan hutan di Nagari Jambak dapat dilihat melalui pelaksanaan oleh LPHN Jambak dalam pengelolaan hutan yang dilakukan berdasarkan rencana kerja pengelolaan hutan Nagari Jambak. Berdasarkan rencana kerja terdapat kegiatan yang telah dilaksanakan maupun yang belum dilakukan oleh LPHN Jambak. Masih adanya kegiatan yang dilakukan tidak sesuai dengan dokumen rencana kerja yang sudah disusun. Ketidakesesuaian ini seperti pada kegiatan pengembangan kelembagaan, yang dilakukan hanya kegiatan tahunan yaitu musyawarah mufakat berbeda dengan dokumen rencana kerja yang ada.
2. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan diketahui bahwa pelaksanaan oleh LPHN Jambak dalam pengelolaan hutan Nagari Jambak berdasarkan persepsi masyarakat Nagari Jambak cenderung positif dengan rata-rata total skor 2,82. Berdasarkan persepsi tersebut berarti masyarakat *favorable* terhadap pernyataan pengelolaan hutan tersebut, ini merupakan pernyataan yang bersifat positif atau mendukung aspek-aspek dalam variabel. Hal ini menunjukkan bahwa masyarakat Nagari Jambak memiliki pemahaman yang baik terhadap hutan yang ada di sekitar mereka, dan masyarakat juga menyadari bahwa hutan memiliki fungsi dan peran yang sangat penting bagi kehidupan mereka. Meskipun persepsi masyarakat di Nagari Jambak cenderung positif atau tanggapan mereka baik terhadap pengelolaan hutan Nagari Jambak, tetapi masih ada beberapa masyarakat yang menyatakan tidak setuju tentang pengelolaan hutan. Ada beberapa masyarakat yang tidak terlalu memahami bagaimana pengelolaan hutan dikarenakan kurangnya pemahaman mereka dan informasi yang mereka terima.

## B. Saran

Berdasarkan kesimpulan pada penelitian diatas saran dari penelitian ini yaitu :

1. Berdasarkan data yang diperoleh dari penelitian diharapkan bagi KPHL atau LPHN Jambak dapat menambah frekuensi sosialisasi mengenai pengelolaan hutan serta lebih melibatkan masyarakat dalam melakukan penyusunan rencana pengelolaan hutan yang akan dilakukan kedepannya.
2. Berdasarkan hasil wawancara diperlukan rapat bulanan LPHN bersama masyarakat dalam memberikan arahan untuk pengelolaan hutan Nagari Jambak
3. Untuk peneliti selanjutnya yang akan melakukan penelitian mengenai persepsi masyarakat tentang pengelolaan hutan nagari diharapkan untuk meneliti lanjutan dengan mempertimbangkan variabel lainnya.

